

523

SANTIAGO, 2 de Noviembre de 1970.

Señor
Benjamín Prade C.
Presidente del P.D.C.
Presente

Estimado Presidente:

En relación con la concurrencia del Gobierno al acto de Inauguración de la FISA 1970, esa Directiva hizo llegar una nota de solidaridad al Ministro de Agricultura Hugo Trivelli, por sus declaraciones en el sentido de que el Gobierno no concurriría a tal acto. Ud. me informó que copia de esa carta se hizo llegar al Ministro del Interior.

Con este antecedente creo conveniente de que el Consejo Nacional del Partido conozca las circunstancias de la concurrencia de los Ministros de Relaciones Exteriores y de Economía, en representación del Gobierno, al acto inaugural de la Fisa.

Por los informes que me han proporcionado las personas que intervinieron en esas gestiones, ya que ninguna participación me cupo en ellas, hace varios meses personas de la S.N.A. pidieron aclarar la situación de la FISA 70 en relación con el patrocinio del Gobierno. Este patrocinio oficial es necesario para los efectos de la participación de las entidades públicas que constituyen los pabellones más demostrativos y de los países extranjeros, que deben internar los productos que muestran en la exposición. Además exime las entradas de una parte de los impuestos a los espectadores.

El Presidente de la República designó a Alvare García, Presidente del Banco del Estado y a Sergio Molina, Vice de la CORFO para que precisaran con los organizadores la forma en que FISA 70 tendría el patrocinio del Gobierno. Se llegó al acuerdo de cambiar fundamentalmente el sentido de la Feria, terminando con su carácter de exposición agrícola, suprimiendo todo discurso relativo a planteamientos de política agraria tanto por parte del Gobierno como de la S.N.A. y limitando el acto de inauguración a una breve ceremonia simbólica. Todo este acuerdo fue conocido por el Ministro de Agricultura, que dictó el Decreto que declaró oficial y le dió el patrocinio del Gobierno a la FISA 70.

El Presidente indicó que correspondía al Ministro de Relaciones hablar en el acto inaugural en nombre del Gobierno, dado el carácter de Feria Internacional que predominantemente se quería darle.

Sólo cuatro o cinco días antes de la inauguración fue requerido por parte del Presidente para concurrir en su representación a la inauguración de la FISA, ya que el Ministro de Relaciones estimaba que correspondía al de Economía intervenir en nombre del Gobierno en tal acto. Acepté el pedido del Presidente, en vista de todos los antecedentes que se me proporcionaron sobre el acuerdo llegado con los organizadores y el patrocinio oficial dado por el Ministerio de Agricultura, pero hice presente que no haría ninguna intervención que no fuera una presencia de cortesía, especialmente con los países extranjeros participantes. Así lo hice saber de inmediato al Presidente de la Comisión Organizadora.

Dos días antes de la inauguración me impuse por la prensa de las declaraciones del Ministro Trivelli. Lo llamé de inmediato para que me explicara la contradicción entre sus declaraciones y las instrucciones que habíamos recibido del Presidente el Ministro Valdés y yo. Trivelli me dijo que lo que él había expresado es que el Gobierno no concurriría a hacer ningún planteamiento en la FISA porque no tenía objeto ya que había desaparecido el diálogo con el sector de agricultores que organizaban esta Feria y que los periodistas no habían recogido bien sus declaraciones. Me agregé que él no concurriría. Yo le expliqué los antecedentes que me habían dado sobre el acuerdo entre el Gobierno y los organizadores para el patrocinio oficial,

todo lo cual era conocido por Trivelli, con la única salvedad que me hizo presente que, para guardar las apariencias, el Decreto de Agricultura de patrocinio a la FISA estaba firmado por el Ministro de Tierras como subrogante.

En vista de lo ocurrido llamé al Presidente de la República para explicarle lo sucedido. Consulté también al Ministro de Relaciones acerca de nuestra concurrencia. El Presidente me reiteró su instrucción de representarlo en la forma acordada con los organizadores y el Ministro de Relaciones coincidió en la asistencia dada las características que tenía la asistencia del Gobierno y el problema que se le creaba a las Misiones diplomáticas de los países expositoros.

En estas condiciones, cuando fui consultado por los periodistas, anuncié que el Gobierno concurriría al acto de inauguración, explicándoles que el Ministro Trivelli no había sido bien interpretado en su declaración.

Sin embargo, en la mañana misma de la inauguración, Gabriel Valdés me hizo presente que Hugo Trivelli la había manifestado su molestia por nuestra asistencia. En esas circunstancias, pedí al Ministro Valdés que hicieramos presente este hecho al Presidente de la República, que pedía modificar su criterio en cuanto a la concurrencia del Gobierno a la inauguración. El Presidente nos expresó que había aclarado la situación con el Ministro Trivelli y que nos reiteraba su instrucción de asistir.

La presencia de los Ministros de Relaciones y Economía en el acto de inauguración de la FISA fue una decisión de Gobierno y no una actitud personal. Ella consistió en el corte de la cinta a la entrada y la visita a los stands de los países extranjeros.

Esta es la verdad sobre la concurrencia de Gabriel Valdés y mía a la inauguración de FISA.

Sé que la Mesa Directiva no ha hecho juicio sobre nuestra actitud, según Ud. me lo manifestará. Cree que por lo menos nos oíría antes de hacerlo. Sin embargo, un "Caster" que es del Partido, se ha permitido juicios en el diario "Clarín" en contra de Carlos Figueroa, sin haber requerido el menor antecedente. A nadie más puede tocarse, aunque Carlos Figueroa haya sido quien menos intervención tuvo en toda la gestación del problema y que la propia actitud equívoca de Hugo Trivelli lo haya originado.

Pero no seré yo quien saque este asunto del Partido. Aunque no sea de los que ande haciendo confesiones de lealtad al Partido, soy de los que la practico.

Mucho se han reído del lema de un candidato a diputado del Partido, pero encierra una gran verdad "En el Partido somos todos iguales, pero hay unos más iguales que otros".

Le ruego dar a conocer esta comunicación a los Señores Consejeros Nacionales.

Saluda atentamente a Ud,